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Р язанская область при-
няла участие во Всерос-

сийском дне бега «Кросс 
нации», где на старт вы-
шло почти 20 тысяч участ-
ников. Также в нашем ре-
гионе прошли VII Всерос-
сийские соревнования по 
традиционным для Рос-
сии (национальным) ви-
дам спорта. Посланцы из 
15 российских регионов 
посадили у Академии еди-
ноборств гостевую аллею 
молодых деревьев. Рязан-
ская область, несмотря на 
свое гостеприимство, глав-
ный кубок соревнований 
оставила у себя. 

РАзВиТие сельсКих 
ТеРРиТоРий

Участники VII Всероссийс-
ких соревнований по традици-
онным для России (националь-
ным) видам спорта прибыли в 
Рязань накануне и вечер про-
вели в мемориальном музее-
усадьбе академика И.П. Павло-
ва. Они совершили экскурсию 
по музею, полакомились ябло-
ками из Павловского сада, по-
пили чаю на веранде. Экскурсо-
воды рассказали гостям Рязани 
о том, что Иван Петрович Пав-
лов активно занимался как раз 
теми самыми национальными 
видами спорта, которые вошли 
в программу состязаний. В го-
родки мог играть часами. 

После чаепития участни-
ки соревнований в формате 
«круглого стола» обсудили воп-
росы развития сельских терри-
торий. 

– Рязанская область славит-
ся в России молочным живот-
новодством и по производству 
молока входит в число 18 про-
фицитных регионов страны, – 
рассказывает министр сель-
ского хозяйства и продоволь-
ствия Дмитрий Филиппов. – А 
еще у нас успешно развивается 
свиноводство и птицеводство. 
Рязанская область – самый се-
верный регион по выращива-
нию сахарной свеклы. В регио-
не реализуется национальный 
проект «Устойчивое развитие 
сельских территорий», в рам-
ках которого сельчане полу-
чают социальную выплату на 
приобретение жилья. Строятся 
поселки компактной застрой-
ки, школы, центры досуга и, 
конечно же, физкультурно-оз-
доровительные комплексы и 
спортивные площадки. 

В сельских поселениях идет 
успешное развитие таких на-
циональных видов спорта, как 
шашки и шахматы.

– С нового учебного года в 
260 образовательных учрежде-
ниях региона введены занятия 

по обучению игре в шахматы с 
общим охватом более 14 тысяч 
человек, – рассказывает замес-
титель министра образования 
и молодежной политики Рязан-
ской области Ольга Васина. – 
Шашечные секции действуют 
на базе центров дополнитель-
ного образования. В Рязани, 
в досуговом центре «Морская 
школа», открыта шахматная 
школа гроссмейстера, чемпио-
на России по шахматам Дмит-
рия Андрейкина. 

О работе ФАПов на селе рас-
сказал исполняющий обязан-
ности заместителя министра 
здравоохранения Рязанской 
области Сергей Спивак, о раз-
витии физической культуры и 
спорта – заместитель минист-
ра Павел Гамзин. Поделились 
своим опытом и гости из Хаба-

ровска, Ижевска, Ростовской, 
Московской, Ленинградской, 
Ивановской, Калининградс-
кой, Смоленской и других об-
ластей. Участники «круглого 
стола» пришли к выводу, что 
подобные разговоры дают воз-
можность обменяться опытом 
и лучше разглядеть собствен-
ный потенциал. 

НА сТАРТоВую ПлощАдКу
ПРиглАшАюТся

Главной спортивной пло-
щадкой VII Всероссийских со-
ревнований по традиционным 
для России (национальным) 
видам спорта стал стадион 
«Спартак». Участников при-
ветствовали губернатор Ря-
занской области Николай Лю-
бимов, директор департамен-
та развития сельских террито-
рий Министерства сельского 
хозяйства России Владимир 
Свеженец, директор фонда мо-
лодежной инициативы «Любо-
мир» Ольга Горюнова. 

– Для нас большая честь 
принимать такие соревнова-
ния, – говорит Николай Люби-
мов. – Я бы хотел сказать боль-
шое спасибо Министерству 
сельского хозяйства России и 
фонду «Любомир». Виды спор-
та, внесенные в программу, у 
нас в регионе не получили еще 
должной популярности, но мы 
их обязательно будем разви-
вать. Проведение таких сорев-
нований стимулирует у людей 
интерес к занятиям спортом. 
Это дает возможность разви-
вать инфраструктуру на селе.

– На селе нужна здоровая 
и крепкая молодежь, поэтому 
мы и проводим эти соревнова-
ния, – сказал Владимир Свеже-
нец. – Развитие спорта на селе – 
это развитие территории. 

– Мы рады приветствовать 
участников, – говорит дирек-
тор фонда «Любомир» Ольга 
Горюнова.– Когда мы выбира-

ли регион, Рязань нам очень 
понравилась.

После церемонии откры-
тия начались соревнования по 
лапте, самбо, мас-рестлингу, 
русским шашкам и гиревому 
спорту. На беговых дорожках 
«Спартака» расположились 
фотозоны и начали работать 
мастер-классы для болельщи-
ков. Самым зрелищным видом 
соревнований стало перетяги-
вание каната. 

У Академии единоборств 
руководители делегаций поса-
дили молодые деревья, зало-
жив гостевую аллею, а на ков-
ре академии прошли соревно-
вания по самбо, в которых ря-
занские самбисты не оставили 
соперникам никаких надежд 
на успех.

Рязанская область предста-
вила для участия в соревнова-
ниях одну из самых массовых 
команд, представляли которую 
заместитель министра физи-
ческой культуры и спорта ре-
гиона Павел Гамзин и мастер 
спорта России международно-
го класса по легкой атлетике 
Екатерина Досейкина. В итоге 
у рязанцев по отдельным ви-
дам 1-е место в соревнованиях 
по самбо, 2-е место по гирево-
му спорту и мини-лапте среди 
и мужчин и женщин, 3-е место 
в русских шашках. Первое об-
щекомандное место тоже у Ря-
занской области. 

сАмый мАссоВый сТАРТ
На старт «Кросса нации» 

в Рязанской области вышли 
около 20 тысяч бегунов. Со-
ревнования прошли во всех 
29 муниципальных образо-
ваниях области. В Рязани, по 
традиции, стартовый городок 
был организован на Соборной 
площади, где собрались 5 ты-
сяч бегунов. 

/соРеВНоВАНия, стр. 2

Найти человека. 
Одаренного

Художественное образование  
нашей области наследует  
лучшие российские традиции  
развития талантов

3 На манеж  
приглашаются…

Обновленный Рязанский цирк  
подарил первые представления –  
со световым шоу, невероятными 
трюками и белыми медведями
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ПуТяТиНо. Идет капитальный ремонт крыши 
детского сада «Березка». На эти цели выделено 
из резервного фонда правительства области и 
районного бюджета 1 123 299 рублей. Прошли 
торги. В итоге ремонтирует крышу «Березки» 
строительная компания из Липецка, сумма конт-
ракта составила 970 722 рубля, так что удалось 
даже сэкономить деньги.

КАдом. В райцентре продолжают ремонтиро-
вать дороги к социальным объектам. Рабочие и 
техника из ООО ДСУ «Ермишинское» работают 
на улице Центральной, в Заречье. Ремонтирует-
ся подъезд к Заречно-Кадомскому дому культуры. 
Здесь предстоит уложить 700 погонных метров 
асфальтового полотна. 

КАсимоВ. В городе после реконструкции 
вновь открылась муниципальная ярмарка «Поч-
товый двор». Вся ее площадь выложена тро-
туарной плиткой. По периметру установлены 
оригинальные светильники, разбиты цветочные 
клумбы. Декор двора выполнен в единой кон-
цепции: кованые элементы скамеек, беседки 
и ворот гармонично вписались в коричневую 
цветовую гамму торговых павильонов и при-
лавков. Ярмарка «Почтовый двор» была бла-
гоустроена благодаря совместному участию 
городской администрации и предпринимателя 
Елены Проскуниной в областной программе 
«Развитие местного самоуправления и граж-
данского общества на 2016–2020 годы». На 
реализацию проекта было выделено 2 милли-
она 250 тысяч руб. Из них 1 миллион 687 ты-
сяч – из областного бюджета, 338 тысяч – из 
местного, остальные средства – пожертвова-
ния горожан.

сТАРоЖилоВо. У генерального директора 
ОАО «Старожиловский молочный комбинат», 
Заслуженного работника пищевой индустрии 
Российской Федерации Ивана Шерняева, – юби-
лей. Вся жизнь Ивана Михайловича связана со 
Старожиловским молкомбинатом, которым он 
руководит без малого 30 лет. Сегодня это пред-
приятие – второе по величине в регионе в сво-
ей отрасли. Здесь ежегодный объем переработ-
ки молока превышает 30 тысяч тонн. Налажено 
производство 47 видов продукции, идет модер-
низация производства, развивается собственная 
торговая сеть. 

РяЖсК. В детско-юношеской спортивной шко-
ле «Флагман» состоялся День открытых дверей. 
Родители вместе с детьми смогли познакомиться 
с тренерско-преподавательским составом, ме-
тодическим потенциалом спортивного учрежде-
ния. Материальная база ДЮСШ укрепляется. В 
2017 году здесь построены две дополнительные 
площадки: для пляжного волейбола и занятий 
воркаутом. В текущем году обустроена детская 
площадка, в бассейне оборудованы небольшие 
трибуны, приобретен автобус. 

шилоВо. Шиловский дом-интернат общего 
типа для престарелых и инвалидов отметил 70-ле-
тие. В торжественном собрании приняли участие 
министр труда и социальной защиты населения 
области В.С. Емец, депутат облдумы Т.И. Мана-
кина, глава района В.М. Фомин, руководители 
учреждений, подведомственных министерству, 
сотрудники и проживающие дома-интерната. От 
имени губернатора области Н.В. Любимова Ва-
лерий Емец вручил знак «Благодарность от земли 
Рязанской» заместителю директора дома-интер-
ната С.Н. Крючкову за большой личный вклад в 
развитие социальной сферы и достигнутые тру-
довые успехи. 

НоВосТи РАйоНоВ

ВячеслАВ АсТАфьеВ
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Спортивный выходной
В МИНУВШУЮ СУББОТУ В РЯЗАНИ БЕгАЛИ, ИгРАЛИ В ЛАПТУ И САжАЛИ ДЕРЕВьЯ

Пятитысячный забег на «Кроссе нации» в Рязани

Команда Рязанской области стала победителем VII соревнований  
по традиционным в России (национальным) видам спорта

соревнования по мас-рестлингу
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Вкусно, с толком  
и с душой

Четвертый праздник урожая «Спожинки» 
объединил тех, кто любит село  
и делает его лучше и краше

2
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Это утро у многих жителей Московско-
го района Рязани началось не с кофе – с 
рокота барабанов, задорной народной 
музыки и яркости нарядов. Областной 
праздник урожая «Спожинки» уже в четвер-
тый раз пришел на стадион Рязанского го-
сударственного агротехнологического уни-
верситета имени П.А. Костычева. Встречи, 
общение, изобилие яств только что с гряд-
ки и из печи – ну как тут оставаться дома? 
И вот уже не район – весь город поехал 
сюда, чтобы хорошо провести солнечный 
день и порадоваться успехам наших тру-
жеников села.

Каждая площадка фестиваля напоми-
нает гостям, как ценен и красив труд на 
земле. Пожалуй, красноречивее всего это 
доказывает выставка караваев. Пекари из 
районов постарались на славу и создали 
дом Маши и Медведя, грибы с глазами, 
гербы районов. Увенчал выставку красавец 
Рязанский кремль в обрамлении колосьев 
и полевых цветов – все детали съедобные! 
Правда, на караваи можно только смот-
реть, а все остальные яства, которые при-
везли на «Спожинки», смело пробовать и 
покупать.

Богатую ярмарку с молочными про-
дуктами, выпечкой, овощами и фруктами, 
мясом, яйцами дополняют свыше 20 озна-
комительных площадок от муниципальных 
районов. Запасся свежайшими продукта-
ми к столу – и можно пойти в гости к мест-
ным жителям, узнать об истории, культуре и 
современной экономике района. «Спожин-
ки» нельзя представить и без знакомства с 
сельскохозяйственными животными. Пока 
взрослые узнают, например, об испанских 
козах породы «мурсиана гранадина», кото-
рые дают отличное молоко для сыра, дети 
любуются зверями и гладят их. Возможно, 
сегодня кто-то впервые увидел живую ко-
рову или индюка!

Стадион университета полон гостей. 
Люди делают вкусные и полезные покуп-
ки, слушают народную музыку, любуются 
сельскохозяйственными животными и по-
левой техникой. Изюминка праздника – 

турнир косарей. Современным сельским 
жителям никак не обойтись без древнего 
навыка косьбы: инструмент не нужно чи-
нить и заправлять бензином, он «вездеход-
ный», а работа с ним придает бодрости. 
«С утра махнешь лужочек – вот телятам 
завтрак», – улыбается один из участников 
и тут же уходит косить.

Романтикам, которые запечатлевают 
красоту сельской жизни, «Спожинки» сде-
лали особый подарок. В шатре «Рязанских 
ведомостей» для них провел мастер-класс 
фотограф издания Дмитрий Осинин. Вмес-
те с коллегами он наградил призеров об-
ластного фотоконкурса «Вот так село!». 
Мастерам вручили призы, а свежие выпус-
ки газеты смогли получить все посетители 
шатра. Дискуссия о фотографии плавно 
перешла в обсуждение продвижения аг-
рарной отрасли. Одним из участников 
стал Сергей Корнеев – механизатор из 
Ухоловского района, ведущий видеоблог 
о своей работе.

И все же главные герои праздника – пе-
редовики агропромышленного комплекса. 
Губернатор Николай Любимов наградил 
11 работников АПК за усердную рабо-
ту и наивысшие намолоты зерна, а шесть 
коллективов производств – за активное 
участие в ярмарках выходного дня. Глава 
региона высоко оценил итоги уборки зер-
новых в регионе и отметил, что работни-
ков АПК стараются всячески поддерживать 
на государственном уровне. Давайте и мы 
еще раз поблагодарим аграриев, ферме-
ров, работников производства за вкусные 
и полезные местные продукты на наших 
столах. Спасибо вам, дорогие!

Татьяна Клемешева

Вкусно, с толком и с душой
ЧетВеРтый ПРАЗДНИК УРОжАя «СПОжИНКИ» ОБъеДИНИЛ тех,  
КтО ЛюБИт СеЛО И ДеЛАет еГО ЛУЧше И КРАше

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

Дарья Сидорова, 
студентка:

– я считаю, что нужны грамотные 
и инициативные люди. Именно они 
смогут предлагать и реализовывать 
новые идеи по развитию сельских по-
селений. И, конечно же, необходима 
поддержка государства. 

Сергей Попов, 
шлифовщик:

– Сельские поселения, конечно же, 
нужно развивать и выводить их на 
новый уровень. Нужны и грамотные 
люди, и хорошее оборудование, и по-
мощь государства. Необходим комп-
лексный подхо

Ирина Птушкина, 
инженер:

– В первую очередь, нужно привлекать 
грамотных специалистов. Предостав-
лять им выгодные условия, чтобы ква-
лифицированные кадры соглашались 
перебираться из города в села. А для 
развития сел нужны новые технологии.

Глас народа / Что необходимо для развития сельских территорий?

«ГоряЧий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Первыми на старт дистанции в 1 ки-
лометр вышли мальчики и девочки 2009 
года рождения и моложе. В качестве побе-
дителей линию финиша пересекли Полина 
Манжола из спортивной школы «Алмаз» и 
Константин Гапонов из школы №19/25 го-
рода Рязани. В категории спортсменов с 
ограниченными возможностями здоровья 
победили Екатерина Кондакова и Андрей 
Колобашкин из школы-интерната №18 г. 
Рязани. 

Старт основному забегу, как и по всей 
стране, был дан в полдень. Бегунов на дис-
танцию 3000 метров выстрелом стартово-
го пистолета отправил губернатор Николай 
Любимов. Дистанция проходила по улице 
Соборной, Первомайскому проспекту, ули-
цам Каширина, Семинарской и по Собор-
ной на финиш. 

Самыми быстрыми у мужчин и женщин 
1998 года и старше соответственно оказа-
лись Максим Кузнецов (тренер Нина Ку-
делина) из Академии ФСИН России и Ма-
рия Именина (тренер Евгений Грачев) из 
СДЮСШОР «Олимпиец». Вторыми и треть-
ими у мужчин в этой возрастной группе ста-
ли Денис Барыкин (СШ «Алмаз») и Андрей 
Клинов (ОАО «Тяжпрессмаш»), у женщин – 
Татьяна Сычева (РГАТУ имени Костычева) 
и Ксения Пляскина (Рязань). 

У юношей и девушек 1999 года рожде-
ния и моложе победителями стали Вадим 
Шичков (РГАТУ имени Костычева) и Алек-
сандра Гришаева (лицей №4). 

По словам министра физической куль-
туры и спорта Рязанской области Сергея 
Икрянникова, «Кросс наций» и в Рязани, и 
в районах области был проведен организо-
ванно, как настоящий праздник бега, в чем 
немалая заслуга организаторов – рязанско-
го минспорта и управления по физической 
культуре и спорту администрации Ряза-
ни. Но в перспективе надо думать над тем, 
чтобы зрители не расходились с площадки 
сразу после финиша, а дождались награж-
дения победителей и призеров. Этому мо-
жет способствовать более разнообразная 
концертная программа и интерактив для 
зрителей. 

По словам чемпионки кросса Марии 
Имениной, нужно поднимать уровень ря-
занской легкой атлетики, привлекая к про-
ведению соревнований спонсоров и масте-
ров высокого класса, членов сборной стра-
ны, организаторов, имеющих опыт про-
ведения всероссийских забегов в Москве, 
Ярославле, Казани и других городах, где бег 
стал спортом №1. 

23 сентября в Кремлевском парке прой-
дут традиционные соревнования легкоатле-
тов «Рязанская Соборная верста». Старт в 
полдень на Соборной площади Рязани.

Объединило добро
Рязань принимает более 300 добровольцев из двух федеральных округов

Даниил Ерофеев, 
студент:

– я думаю, нужно продолжать разви-
вать промышленность по всей стране. 
При этом большое внимание стоит 
уделить уровню навыков специалис-
тов, потому что стране необходимы 
квалифицированные кадры.

Расчет – в срок
ВРеМя ПЛАтИть НАЛОГИ

Расчет налога на имущество 
физических лиц производится по той 
же формуле, что и в прошлом году, 
но с применением коэффициента 0,6

За 8 месяцев 2018 г. налоговыми 
инспекциями области в суды общей 
юрисдикции и мировым судьям 
направлено 28,3 тыс. исковых 
заявлений об обращении взыскания 
на имущество физических лиц на 
сумму 493,5 млн рублей
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В региональном УФНС 
прошла пресс-кон-

ференция «Актуальные 
вопросы уплаты имущес-
твенных налогов жите-
лями Рязанской области 
в 2018 году». Спикерами 
выступили заместитель 
руководителя ведомства 
Михаил Минко, началь-
ники отделов Сергей Су-
хов и Алла Кондакова.

Отмечено, что кампания 
по рассылке уведомлений 
физическим лицам для опла-
ты налогов за 2017 год в са-
мом разгаре. Многим граж-
данам эти документы уже 
доставлены Почтой России, 
большинство пользователей 
«Личного кабинета для фи-
зических лиц» уже видят их 
в своих «кабинетах». Спике-
ры напомнили, что имущес-
твенные налоги в соответс-

твии с действующим законо-
дательством уплачиваются 
не позднее 1 декабря года, 
следующего за истекшим 
налоговым периодом. Учи-
тывая, что 1 декабря в этом 
году приходится на субботу, 
срок уплаты переносится на 
3 декабря. Количество свод-
ных уведомлений, сформи-
рованных налоговыми ор-
ганами региона, составляет 
более 600 тысяч, пятая часть 
из которых (120 тысяч) на-
правлена гражданам в элек-
тронном виде через «Личный 
кабинет». 

3,5 тысячи рязанцев по-
лучат необычные уведомле-
ния – в документы впервые 
включен расчет налога на до-
ходы физических лиц за 2016 
и 2017 годы. Как правило, эти 
рязанцы либо отсудили часть 
своей зарплаты у работодате-
ля, либо, наоборот, получили 

вознаграждение в виде цен-
ного подарка.

Впрочем, и у других полу-
чателей уведомлений немало 
нового. Количество стоящих 
на учете в налоговых органах 
объектов налогообложения 
увеличилось по сравнению с 
прошлым годом. Так, число 
земельных участков увели-
чилось на 9,5 тыс.; объектов 
капитального строительства 
госорганы учли больше на 
23,5 тысячи. А расчет нало-
га на имущество физических 
лиц производится по той же 
формуле, что и в прошлом 
году, но с применением ко-
эффициента 0,6. Кроме того, 
в Налоговый кодекс РФ вне-
сены поправки, согласно ко-
торым вводится новый коэф-
фициент, ограничивающий 
ежегодное увеличение сум-
мы налога на имущество фи-
зических лиц по кадастровой 
стоимости не более чем на 
10% по сравнению с преды-
дущим годом.

На пресс-конференции, 
в частности, состоялась пре-
зентация новой версии офи-
циального интернет-сервиса 
ФНС России «Личный каби-
нет налогоплательщика для 
физических лиц».

Как отметила начальник 
отдела областного УФНС 
Алла Кондакова, законода-
тельство постоянно совер-
шенствуется, и уследить за 
всеми изменениями быва-
ет достаточно сложно, осо-
бенно обычным гражданам. 
Поэтому большое внимание 

сводных уведомлений 
сформировано 
налоговыми органами 
региона 

БОЛее 

600
тыСяЧ

налоговая служба уделяет 
поиску новых бесконтакт-
ных способов и механизмов 
взаимодействия с гражда-
нами, повышению качества 
их информирования. Около 
160 тысяч рязанцев являют-
ся активными пользователя-
ми сервиса «Личный каби-
нет налогоплательщика для 
физических лиц». Сейчас на 
сайте ФНС России доступна 
новая версия этого сервиса, 
которая еще больше упроща-
ет порядок взаимодействия 
налогоплательщиков с нало-
говой службой.

Подключившись к Лич-
ному кабинету налогопла-
тельщика, пользователь мо-
жет получать актуальные 
сведения об объектах нало-
гообложения (недвижимом 
имуществе и транспортных 
средствах), информация о ко-
торых содержится в базе дан-
ных налоговых органов; от-
слеживать уплаченные сум-
мы налогов, суммы переплат 
и задолженностей перед бюд-
жетом; просматривать сфор-
мированные уведомления; 
осуществлять оплату как за-
долженности, так и текущих 
начислений.

Повторяем, рассчиты-
ваться с государством необ-
ходимо в срок до 3 декабря. 
В отношении должников 
власть принимает довольно 
строгие меры. Так, в адрес 

должников в регионе в этом 
году направлено более 150 
тыс. требований об уплате 
налогов по образовавшей-
ся задолженности (всего на 
сумму более 365 млн руб.). 
Получив требование, граж-
данину придется оплатить 
не только основную сумму, 
но и пени, рассчитанные ис-
ходя из каждого дня просроч-
ки. Если должник упорству-
ет, меры ужесточаются. За 
8 месяцев 2018 г. налоговы-
ми инспекциями области в 
суды общей юрисдикции и 
мировым судьям направлено 
28,3 тыс. исковых заявлений 
об обращении взыскания на 
имущество физических лиц 
на сумму 493,5 млн руб. Еще 
одна мера воздействия на 
должников – ограничение 
выезда граждан, имеющих 
задолженность по налогам, 
за пределы территории Рос-
сийской Федерации, если 
сумма этих долгов превы-
шает 30 тыс. руб. и гражда-
нин добровольно ее не внес 
в бюджет. В 2018 г. налого-
вые органы Рязанской об-
ласти направили более 2 тыс. 
таких ходатайств судебным 
приставам на сумму задол-
женности по налогам более 
88,4 млн руб. Эффективность 
указанной меры составляет 
более 80%.

Юрий Евстифеев

Открывается книга – 
открывается мир
93 ИЗДАтеЛьСтВА-УЧАСтНИКА, ДеСятКИ ВСтРеЧ,  
СОтНИ ГОСтей, тыСяЧИ МыСЛей И МНеНИй – ВСе ЭтО 
ФеСтИВАЛь НАцИОНАЛьНОй КНИГИ «ЧИтАющИй МИР»

Л юбимая многими неделя 
встреч с умной и интересной 

литературой и ее авторами вновь 
пройдет в Рязани. И не только там: 
масштабные празднования наме-
чаются во всех районах области. 
О предстоящих событиях, глав-
ных героях и радостях «Читающего 
мира» рассказали на пресс-конфе-
ренции, посвященной событию, за-
меститель начальника отдела ко-
ординации деятельности учрежде-
ний культуры министерства куль-
туры и туризма региона Сергей Се-
лявин и директор библиотеки име-
ни Горького Наталья Гришина.

По словам Натальи Николаевны, в 
Рязани фестиваль вместит более ста 
встреч – презентаций книг, мастер-клас-
сов, экскурсий. Одной из самых ярких 
станет встреча с писателем, обществен-
ным деятелем, депутатом Государствен-
ной Думы РФ Сергеем Шаргуновым. 
Основной площадкой станет областная 
библиотека, а участники детской про-
граммы побывают, помимо прочего, в 
музее сказок «Забава» и Рязанском те-

атре кукол. В сельских библиотеках в 
районах запланированы литературные 
часы, игры, квесты, творческие вечера 
и другие форматы для детей и взрослых. 
Особое внимание уделят местным ав-
торам. Например, в библиотеке имени 
Горького на вопросы читателей ответят 
натуралист И.П. Назаров и сестры, педа-
гоги, ученые А. Д. и О.Д. Поповы. Иван 
Павлович, тонкий знаток природы и ав-
тор «Рязанских ведомостей», расскажет 
о своем новом сборнике «Запах хвои», 
Анна Дмитриевна – о продолжении цик-
ла исторических детективных романов, 
а Ольга Дмитриевна – о научных изыс-
каниях, посвященных духовным учеб-
ным заведениям. Заслуженный работ-
ник культуры РФ, член Союза писате-
лей РФ, поэт Андрей Крючков проведет 
юбилейный творческий вечер.

В ходе фестиваля гости областной 
библиотеки смогут полюбоваться не 
только книгами. В стенах учреждения 
будут проходить виртуальные туры по 
объектам мирового культурного насле-
дия, выставка песочных картин, экс-
позиция к 190-летию со дня рождения 
Л.Н. Толстого и другие. И, конечно же, с 

20 по 22 сентября все желающие смогут 
посетить книжную выставку-ярмарку. 
Книгопечатные организации из 29 реги-
онов России, Донецкой и Луганской на-
родных республик, а также Республики 
Таджикистан представят свою продук-
цию по ценам издательств, что весьма 
выгодно для любителей умного слова.

Фестиваль национальной книги «Чи-
тающий мир» пройдет с 19 по 22 сентяб-
ря. Официальное открытие состоится в 
библиотеке имени Горького 20 сентяб-
ря в 12.00, и тогда же будут подведены 
итоги конкурса «Книга года», в кото-
ром приняли участие 155 книг 27 изда-
тельств. Итог праздника книги подведет 
спектакль «Туман» московского моло-
дежного театра «Б.Э.Т.». Полное распи-
сание работы площадок фестиваля, даты 
творческих встреч, детских праздников 
и событий в муниципальных районах 
доступны на сайте библиотеки имени 
Горького и в группах учреждения в со-
циальных сетях. Приходите читать!

Татьяна Клемешева
Фото Александра Королева

/СОРЕВНОВАНИЯ, стр. 1

В нашем городе начал ра-
боту Форум добровольцев 
центрального и Северо-За-
падного федеральных округов. 
Участие в нем принимают бо-
лее 330 волонтеров из 29 реги-
онов России. Все они – лучшие 
представители добровольчес-
ких организаций, активисты и 
общественные деятели, кото-

рые ежедневно и безвозмезд-
но помогают людям.

Вчера участники форума 
приехали в Рязань, успели поз-
накомиться с городом, а вече-
ром в Рязанской областной 
филармонии их ждал концерт 
Рязанского губернаторско-
го симфонического оркестра, 
посвященный Году доброволь-

ца в России.
Сегодня пройдет официаль-

ное открытие форума в конг-
ресс-отеле «АМАКС». Спикеры 
из числа рязанцев и федераль-
ных гостей обсудят тему «Во-
лонтерство через всю жизнь». 
Далее участников ожидают об-
разовательные мастер-классы, 
дискуссионные встречи, тре-

нинги. Будет обсуждаться раз-
витие отраслевого доброволь-
чества, «серебряного» волон-
терства, поддержка движения 
после окончания Года добро-
вольца. также представители 
других регионов смогут стать 
участниками реальных волон-
терских акций в социальных уч-
реждениях Рязани. Форум про-
длится до 20 сентября.

Подготовила  
Татьяна Корзунина
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С началом нового 
учебного года дети 

пришли не только в свои 
школы, но и в дворцы, 
дома, центры творчества, 
детские школы искусств: 
музыкальные, художест-
венные, хореографичес-
кие, хоровые. Обучение 
здесь имеет свои особен-
ности и проблемы. Об 
этом шла речь в разгово-
ре корреспондента газе-
ты с начальником инфор-
мационно-аналитическо-
го отдела министерства 
культуры и туризма Ря-
занской области, Почет-
ным работником общего 
образования Российской 
Федерации Александрой 
Хвастуновой. 

Р.В. – Александра Алексан-
дровна, на недавнем авгус-
товском совещании руково-
дителей образовательных 
организаций сферы культу-
ры говорилось о том, что 
муниципальные  детские 
школы искусств, реализую-
щие дополнительные пред-
профессиональные  про-
граммы, получили в этом 
году 95 фортепиано. В Цен-
тральном федеральном ок-
руге Рязанская область по 
количеству поставленных 
в регион инструментов за-
нимает второе место, про-
пустив вперед себя только 
Московскую область. Объ-
ем  средств,  выделенных 
из федерального бюджета 
школам,  составил  более 
36 миллионов рублей. Что 
можно  сказать по  этому 
поводу? 

А.Х.  –  Весомое  вложение  в 
развитие  художественного 
образования просто так, ког-
да люди трудятся вполсилы, 
не дается. И это значит, что 
уровень работы в регионе с 
детьми,  тяготеющими к ис-
кусству, творчеству, у нас до-
статочно высок. И мы этим 
гордимся. Государство уделя-
ет сейчас очень большое вни-
мание  развитию  дополни-
тельного образования детей. 
Свидетельство тому майские 
Указы и  поручения Прези-
дента Российской Федерации 
В.В. Путина,  где  в качестве 
одного из приоритетов обоз-
начено сохранение и разви-
тие детских школ искусств. 
Больше внимания стало и к 
нашим педагогическим кад-
рам. Около 30 лет мы добива-
лись того, чтобы, как и в об-
щеобразовательных школах, 
расчет за ставку заработной 
платы составлял у преподава-
телей детских школ искусств 
18 часов, а не 24. Сейчас это 
введено. 

Р.В.  –  Часто можно  слы-
шать, что российская сис-
тема художественного об-
разования  лучшая  в мире. 
Это подтверждение наших 

духовных традиций,  высо-
кой творческой отдачи пе-
дагогов? 

А.Х. – Наверное, и то, и другое. 
Наша уникальная трехуров-
невая система образования в 
области искусств, сформиро-
ванная еще в конце XIX века, 
имеет  большую историю и 
глубокие  традиции,  основу 
которых составляет принцип 
преемственности образова-
тельных программ разного 
уровня:  детская школа  ис-
кусств – колледж (училище) в 
области искусств – профиль-
ный вуз. Мы учимся очень дол-
го. Начальный этап обучения 
требует от ребенка большого 
труда, усидчивости и ответс-
твенности. А от его родителей, 
обязательно, – участия и за-
интересованности в процессе 
творческого становления ма-
ленького человека. 

Р.В. – Родители сейчас до-
статочно заинтересованы 
в художественном образо-
вании детей, как это было 
в  советское  время?  Или 
сегодня  у  них  иной,  более 
прагматичный подход? 

А.Х. – Все мы разные. Тем бо-
лее что  государством  задан 
такой  тренд,  как  развитие 
предметной области «Техно-
логия»,  создание  современ-
ной и безопасной цифровой 
образовательной среды. В Ря-
зани, как и во многих других 
городах страны, открыт кван-
ториум, и многие родители 
очень охотно приводят туда 
своих детей. Это нисколько 
не мешает нашим юным му-
зыкантам, художникам, ди-
зайнерам,  танцорам учить-
ся  полноценно и  успешно. 
Рязанская область много лет 
сохраняет  лидирующие по-
зиции по охвату детей худо-

жественным образованием в 
сфере культуры и искусства. 
Ежегодно учащиеся детских 
школ искусств становятся по-
бедителями Молодежных Де-
льфийских игр России, Обще-
российского конкурса «Моло-
дые дарования». В этом году 
почти половина выпускников 
детских школ искусств, пос-
тупивших  в  региональные 
колледжи в области искусств, 
стали студентами Рязанского 
художественного колледжа 
имени  Георгия  Карловича 
Вагнера  –  это  хороший по-
дарок к 100-летию учебного 
заведения,  которое мы бу-
дем отмечать 19 сентября. К 
2022 году регионам постав-
лена задача, чтобы не менее 
10 процентов выпускников 
детских школ искусств пос-
тупали в колледжи. Студен-
тами художественных вузов 
ежегодно становятся 70 – 80 
процентов выпускников ре-
гиональных колледжей в сфе-
ре культуры и искусства. 

Р.В. – Говорят о постепен-
ном переходе муниципаль-
ных школ искусств в веде-
ние региона. И на местах 
будто бы не все с этим со-
гласны. 

А.Х.  – Проект апробируется 
сейчас в Томской и Курской 
областях,  и история  эта не 
простая.  Во многих муни-
ципальных образованиях, в 
том числе и в нашей облас-
ти, дет ские школы искусств – 
это  как  любимые  дети,  ко-
торыми  гордятся… Как  их 
отдавать? Поэтому регионы 
направили  свои предложе-
ния в Министерство культу-
ры Российской Федерации. 
Может, не стоит всех стричь 
под одну гребенку, а подой-
ти к будущим изменениям с 
выбором?.. 

Р.В.  – Детские  художест-
венные  коллективы,  дейс-
твительно,  многими  лю-
бимы. На открытии авгус-
товского  совещания  вы-
ступал  детский  сводный 
духовой оркестр города Ря-
зани под управлением По-
четного работника обще-
го образования Российской 
Федерации,  победителя 
областной акции «Человек 
года –  2017»,  дипломанта 
международных  конкурсов 
Натальи Мошкиной, и зал 
сопровождал  его  исполне-
ние горячими аплодисмен-
тами. 

А.Х. – Этот сводный детский 
духовой  оркестр  создан на 
базе детской школы искусств 
№ 5 города Рязани,  где уже 
30  лет  сохраняется  тради-
ция коллективного  духово-
го музицирования. Сводный 
детский духовой оркестр су-
ществует всего с марта 2017-
го, а уже в мае прошлого года 
представлял наш регион на 
международном фестивале 
духовых оркестров «Спасская 
башня – детям» на Красной 
площади  в Москве.  В  этом 
году  коллектив  выезжал  в 
Воронеж, где стал дипломан-
том Всероссийского конкур-
са духовых оркестров имени 
Валерия Халилова, открывал 
торжественную церемонию 
вручения именных  стипен-
дий  губернатора Рязанской 
области «Юные дарования». 
Второй  год  при поддержке 
министерства  образования 
и молодежной политики Ря-
занской области коллектив 
оркестра принимает участие 
в летней творческой смене на 
базе детского оздоровитель-
но-образовательного  цент-
ра «Радуга» в Клепиковском 
районе, где смог подготовить 
новую концертную програм-

му, с ней выступил на I Меж-
дународном форуме древних 
городов. А детская школа ис-
кусств № 5 в 2018 году стала 
победителем  организован-
ного Минкультуры  России 
Общероссийского конкурса 
«50 лучших детских школ ис-
кусств». 

Р.В.  –  Воодушевляющий 
пример  для  юных  «духо-
виков».  Но  почему такой 
музыкальной специальнос-
тью дети, как я слышала, 
идут овладевать неохот-
но? Ведь ее традиции зало-
жены давно. 

А.Х. – Многое в выборе музы-
кальной специальности идет 
от родителей, а из них далеко 
не все слышали, например, о 
флейте, фаготе, гобое… Зато 
про пианино знают все. Сей-
час на самом высоком уров-
не поставлена  задача – раз-
вивать духовое сообщество. 
Также  мы  стараемся  при-
влечь внимание к народным 
инструментам. По инициа-
тиве министра  культуры и 
туризма нашего региона Ви-
талия Юрьевича Попова про-
водится народный конкурс 
«Юный баянист-2018». Мы 
разместили «ВКонтакте» ви-
деоролики  с  выступлением 
юных музыкантов. Победи-
телями первого  тура  стали 
Владислав Брешенков,  уча-
щийся  детской школы  ис-
кусств №7 города Рязани, и 
Олег Щевьев из Ухоловской 
детской школы искусств.  1 
декабря  2018  года,  в  день 
празднования 75-летия  от-
деления  «Инструменты на-
родного  оркестра»,  в  кон-
цертном зале Рязанского му-
зыкального колледжа имени 
братьев Пироговых состоится 
II  тур  (финал) конкурса. По 
его итогам юные музыканты 

получат денежные премии и 
удостоятся званий лауреатов. 
Детская школа искусств, под-
готовившая победителя, по-
лучит баян. 

Р.В. – В нынешнем году один 
мальчик из Спасского райо-
на поступил на теорети-
ческое отделение Рязанско-
го музыкального колледжа. 
Как удается распознать в 
ребенке способности к му-
зыкальному анализу? 

А.Х.  –  В  декабре  2016  года 
регионам было дано поруче-
ние создать сеть центров по 
выявлению и поддержке ода-
ренных детей. В Рязанской 
области Региональный центр 
искусств для детей, проявив-
ших творческие способности, 
начал работать на базе Рязан-
ского музыкального колледжа 
с 1 сентября 2013 года. За это 
время преподаватели учеб-
ного заведения сделали более 
300 поездок в муниципальные 
детские школы искусств. Они 
выявляют творчески одарен-
ных детей, проводят с ними 
мастер-классы, беседуют с ро-
дителями, ведь чем дальше от 
центра живет семья, тем слож-
нее убедить родителей дать 
ребенку возможность учиться 
делу творческому. С самим ре-
бенком надо обязательно по-
беседовать,  замотивировать 
его… И тогда может сложить-
ся так, что в колледж придет 
«теоретик» из «глубинки». 

Р.В.  –  Спасибо  за  беседу, 
Александра Александровна! 
В  год  100-летия  системы 
дополнительного образова-
ния детей в России хочет-
ся пожелать всем препода-
вателям  здоровья, терпе-
ния и новых успехов. 

Татьяна Банникова 

Ирина 
СИзОвА  

первый замеСтитель  
главного редактора
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Найти человека. Одаренного
ХудожеСтвенное образование нашей облаСти наСледует лучшие роССийСкие традиции развития талантов

м ы теперь много что знаем про маленький 
британский городок Солсбери. знаем, 

что там собирают на помойках. знаем, кто там 
отдыхает на лужайках. знаем, в каких кафе 
и ресторанах обед заканчивается коликами 
в желудке. знаем, что там есть собор – самый 
высокий в Англии, после осмотра которого вас 
запросто могут записать в отравители.

Все эти познания обретены нами в связи с отравле-
нием С. и Ю. Скрипаль, которые вот уже который ме-
сяц как оправились от отравления и исчезли. Прямо 
английский готический роман. Правда, продолже-
нием этого сюжета стали антироссийская истерия 
в английских СМИ, антироссийские санкции и пуб-
личное бездоказательное обвинение в преступлении 
российских  граждан. Александр Петров и Руслан 
Баширов дали на прошлой неделе интервью главре-
ду RT, в котором сообщали, что ездили в Британию 
«оторваться», т.е. поразвлечься, осматривали собор. 
И чего их понесло в этот Солсбери? В Лондоне им не 
поверили. Так что сидите, граждане, дома и в Солс-
бери ни ногой.

Лучше отправляйтесь на близкий и любимый Даль-
ний Восток. Там, во Владивостоке, на прошлой неде-
ле очень удачный экономический форум состоялся с 
участием Президента России и глав еще четырех со-
предельных государств – Китая, Японии, Монголии, 
Республики Корея. В работе Восточного экономичес-
кого форума приняли участие 340 глав крупнейших 
иностранных компаний, 383 руководителя российс-
ких компаний, главы дипломатического корпуса 11 
государств, в том числе и европейских. Подписаны 220 
соглашений на сумму 3 трлн. 108 млрд. рублей. Эко-
номика российского Дальнего Востока развивается 
сегодня интенсивнее, чем экономика страны в целом. 
Президент России провел во Владивостоке заседание 
Госсовета, обсудившего проблемы развития региона, 
побывал на крупнейших предприятиях города, встре-
тился с представителями бизнеса, провел переговоры с 
главами государств – гостями форума. Мировые СМИ 
уже остро отреагировали на новые шаги по сближе-
нию позиций России и Китая, России и Японии. Вос-
точный вектор российской внешней политики силь-
но беспокоит наших западных партнеров. Непонятно 
только одно: объявляя введение новых и новых ан-
тироссийских санкций, они всерьез рассчитывали на 
то, что Россия не будет использовать преимущества 
своей географии и развивать взаимодействие с ин-
тенсивно развивающимися восточными соседями? 
Как все-таки плохо они о нас думают.

С высоких международных орбит спустимся на нашу 
грешную землю. На прошедшей неделе страна под-
водила итоги Единого дня голосования 9 сентября. В 
четырех регионах России губернаторов будут выби-
рать во втором туре. В Рязани городской избирком 
перераспределил мандаты кандидатов, занимавших 
первые места в единых избирательных округах, т.е. 
в партийных списках. Не станут депутатами Рязанс-
кой городской Думы Сергей Пупков («Справедливая 
Россия»), Андрей Красов, Татьяна Панфилова («Еди-
ная Россия»), Владимир Жириновский и Александр 
Шерин (ЛДПР). Все они уступили свои мандаты то-
варищам по партии. Облизбирком подвел итоги вы-
боров по одномандатному округу № 10: депутатом 
Рязанской областной Думы стал Владимир Матери-
кин от «Единой России».

В Москве состоялось  заседание организационного 
комитета по подготовке и проведению празднова-
ния 100-летия писателя А.И. Солженицына. В нем 
принял участие губернатор области Николай Люби-
мов. Президент Русского благотворительного фонда 
Александра Солженицына Н. Солженицына предло-
жила включить наш регион в юбилейную програм-
му как знаковое место в биографии писателя. В ходе 
подготовки к юбилею Рязанская область получит 
по существу еще один музейный комплекс – Центр 
Александра Солженицына, включающий в себя четы-
ре экспозиции, посвященные не только юбиляру, но 
и истории Рязани ХХ века, рязанским литераторам 
этой эпохи, героям произведений Солженицына, со-
зданных на рязанской земле. Литературный музей в 
нашем городе вознамеривались создать еще в конце 
прошлого века, но не случилось. Может быть, в Цен-
тре Александра Солженицына эта идея воплотится, 
хотя бы отчасти.

Важное событие произошло на минувшей неделе в 
другой жизненно важной сфере –  градостроитель-
ной политике. Губернатор Н. Любимов провел сове-
щание по этому поводу, отметив важность единой 
градостроительной политики для развития региона. 
Мы ведь хорошо знаем и видим, как порой беспоря-
дочно застраивается не только областной центр, но 
и районы области. По утверждению Главархитекту-
ры, 95% региональных документов, регламентиру-
ющих градостроение, являются нелегитимными и 
не отвечают современным требованиям. Откуда же 
у нас возьмется порядок в этой чувствительной для 
нас сфере? Теперь полномочия будут перераспреде-
лены,  создается новая вертикаль ведомства, будут 
открыты два новых региональных центра,  то есть 
проводится реорганизация. Какой будет реальный 
результат – увидим. 

Вон на Дальнем Востоке построили два моста через 
Амур, а таможенные посты создать забыли. Мосты 
могут остаться без дела. Президент, узнав об этом, 
был несколько обескуражен. Вот к чему приводит от-
сутствие согласованных действий в строительстве.

тепло будет
на заСедании кчС при правительСтве рязанСкой облаСти обСудили вопроСы готовноСти региона к отопительному Сезону

п лановое заседание 
комиссии по предуп-

реждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожар-
ной безопасности при 
правительстве Рязанской 
области провел замести-
тель председателя пра-
вительства Сергей Фи-
лимонов. Участие в нем 
приняли министры ре-
гионального правитель-
ства и специалисты ГУ 
МчС России по Рязанской 
области. 

Сергей Владимирович по 
видеоконференцсвязи пооб-
щался  с  главами админист-
раций районов и  заслушал 
их выступления по вопросу 
создания в муниципалитетах 

комплексной системы опове-
щения населения о чрезвы-
чайных ситуациях. Не все ока-
зались готовыми к разговору 
на эту тему и получили ука-
зания комиссии о скорейшем 
решении возникших проблем, 
главная из которых – отсутс-
твие необходимых  средств. 
Главам  муниципалитетов 
было предложено решать этот 
вопрос побыстрее, поскольку 
время на формирование реги-
онального бюджета 2019 года 
еще есть. Также рекомендова-
но использовать иные источ-
ники финансирования.

Члены комиссии заслуша-
ли информацию о выполне-
нии мероприятий по подго-
товке к отопительному сезо-
ну оборудования котельных, 
коммунальных сетей, а так-

же ремонту жилых домов. С 
докладом об этом выступил 
министр ТЭК и ЖКХ Андрей 
Горелов. По  словам Андрея 
Валентиновича,  основной 
задачей,  стоящей перед му-
ниципалитетами,  является 
получение паспортов готов-
ности.

На  территории муници-
пальных  образований  Ря-
занской области проводятся 
проверки готовности тепло-
снабжающих и теплосетевых 
организаций, а также муни-
ципальных образований, по 
результатам которых будут 
выданы паспорта  готовнос-
ти. В  соответствии  с  выше-
указанным  приказом  срок 
получения паспортов готов-
ности  теплоснабжающих и 
теплосетевых организаций – 

1 ноября, муниципальных об-
разований – 15 ноября.

На сегодняшний день все 
субъекты электроэнергетики 
региона обеспечены необхо-
димыми ресурсами, запасны-
ми частями, материалами и 
оборудованием  для  успеш-
ной работы во время прохож-
дения осенне-зимнего перио-
да 2018-2019 года.

Члены  комиссии  по ЧС 
вели разговоры об обстанов-
ке  с  техногенными пожара-
ми. Подвели итоги купально-
го сезона 2018 года. Обсуди-
ли вопросы финансирования 
проведения мероприятий по 
обеспечению безопасности 
людей на водных объектах в 
2019 – 2021 годах. 

Вячеслав Астафьев

заседание кчС ведет заместитель  
председателя правительства Сергей Филимонов
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цирк располагает всем необ-
ходимым для безопасности 
и удобства артистов и зрите-
лей. В здании на 2000 мест 
установлено новейшее зву-
ковое и световое оборудо-
вание, созданы комфортные 
гримерные и помещения для 
животных, продумано раз-
мещение посетителей с осо-
бенностями здоровья. Кроме 
того, цирк будет проводить 
социальные акции, чтобы 
шоу становились доступнее 
для многодетных семей и 
других зрителей.

И вот настает торжест-
венный момент: красави-
цы в искрящихся платьях и 
кокошниках выносят к вхо-
ду в цирк золотые ножницы 
для торжественного откры-
тия. Генеральный директор 
«Росгосцирка» Дмитрий Ива-
нов, директор Рязанского 
цирка Тамара Бортникова и 
руководитель генерального 
подрядчика работ – группы 
компаний ООО «Стройре-
сурс» Станислав Маслаков 
перерезают алую ленту. Дети 
и взрослые входят в цирк, 
любуются новой обстанов-
кой, угощаются попкорном 

и другими привычными ла-
комствами… Все это – под 
музыку духового оркестра, 
как и много десятилетий на-
зад. Цирк становится местом, 
где каждый возвращается в 
самые светлые воспомина-
ния детства или только при-
обретает их.

Первое представление на 
обновленной арене дает цирк 
на льду «Айсберг». Незадач-
ливых, но ловких фокусников 
в нарядах деревенских хокке-
истов сменяют грациозные 
гимнасты, световое шоу – за-
бавные сценки... И, конечно, 
все ждут звезд программы – 
белых медведей. После тако-
го открытия в цирк захочется 
возвращаться снова и снова: 
кажется, артистам доступны 
всевозможные чудеса техни-
ки и человеческой ловкости.

Татьяна Клемешева
Фото Александра Королева

Н овенькие коридо-
ры и лестницы сия-

ют от чистоты, ожидая 
первых гостей. В цирке 
очень тихо, но скоро он 
наполнится самыми раз-
ными голосами и звука-
ми. А вот где по-настоя-
щему шумно, так это на 
площадке перед здани-
ем. Десятки взрослых ря-
занцев привели разно-
возрастных детей, чтобы 
первыми увидеть чудеса 
в обновленном цирке. 

Здесь гуляют и малыши, 
и подростки, которые пом-
нят представления в «старом» 
здании, и молодые родители, 
и бабушки и дедушки, прихо-
дившие в цирк еще в советс-
кие времена. Всех объединя-
ет вера в чудо, которое про-
исходит на арене, – и пока 
двери еще не открылись, гос-
тям показывают концерт на 

улице. Гимнасты, акробаты, 
певцы и танцоры – просто 
загляденье!

А пока простые горожане 
радуются празднику, журна-
листы общаются с артистами 
и их начальством. Генераль-
ный директор «Росгосцирка» 
Дмитрий Иванов рассказы-
вает о проведенной работе. 
Рязанский цирк, открытый 
в 1971 году, встал на капи-
тальный ремонт в 2015 году. 
В ноябре 2015 года в ремон-
тируемом здании произошел 
пожар. Открыть обновлен-

Завершились трехдневные 
гастроли Ивановского музы-
кального театра. 

Четыре спектакля, разных 
по жанру и тематике, пока-
зал на этот раз театральный 
коллектив из «города невест». 
Маршрут поездки включил в 
себя два не самых крупных, 
но любимых для театра рос-
сийских города – Рязань и 
Дзержинск и был продикто-
ван, по признанию актеров, 
исключительным вниманием 
наших зрителей и искренней 

теплотой, которыми встреча-
ют здесь ивановцев на протя-
жении многолетней творчес-
кой дружбы. 

Три вечера подряд на сцене 
Рязанского театра драмы один 
яркий спектакль сменял другой, 
но каждый из них держал зрите-
лей в напряжении своим затей-
ливым и непредсказуемым сю-
жетом. Великолепные голоса, 
красивые костюмы, пластика 
танцевальных па и музыка, му-
зыка, музыка… В юмористичес-
ких сценах зрителей разбирал 

смех, в драматических ситуаци-
ях комок стоял в горле. И пусть 
тематика спектаклей была не 
нова (любовь и предательство, 
жизнь и смерть, благородство 
и неблагодарность...) и кружи-
лась вокруг известных жизнен-
ных коллизий, смотреть вопло-
щение на сцене заложенных в 
спектаклях идей было истин-
ным удовольствием. Малень-
ких зрителей порадовал ска-
зочный мюзикл Егора Шаши-
на «Принцесса на горошине», 
показанный в утренние часы и 

собравший полный зал юных 
театралов.

Все три «взрослых» спектак-
ля – «иностранцы», их действие 
происходит в дальних странах и 
не в наши дни, но зрительский 
интерес к ним ничуть не мень-
ше, чем к остросоциальным 
отечественным постановкам на 
злободневные темы или пьесам 
русских классиков. Итак, неза-
бвенный «Фанфан-Тюльпан», 
знакомый старшему поколе-
нию по одноименному филь-
му, а сейчас – искрометный 
мюзикл композитора Андрея 
Семенова и драматурга Вла-
дислава Старчевского; музы-
кальная комедия Александра 
Журбина «Брак по-француз-
ски» и полный тайн и мистики 
мюзикл Дмитрия Лазарева «Ле-
генда» – без сомнения, одни из 
лучших спектаклей Ивановско-
го музыкального театра, пода-
ренные его артистами рязанс-
кой публике. Нет смысла пере-
сказывать сюжеты и называть 
исполнителей – все великолеп-
ны! Просто нужно обязательно 
прийти на спектакль в следую-
щий раз, когда этот коллектив 
талантов снова приедет в наш 
город. 

Светлана Ардашева 

№137 (5647)  
от 18.09.2018

Письма, рукописи, фотографии, рисунки не 
рецензируются и не возвращаются.  
За содержание рекламы и объявлений 
редакция ответственности не несет.

При перепечатке ссылка  
на «Рязанские ведомости» обязательна.  
Точка зрения авторов может не совпадать  
с мнением редакции.

Адрес редакции (издательства): 
390023, г. Рязань, ул. Горького, 14.
Телефон для справок 21-08-13. Факс (4912) 21-08-11
Cайт – http://rv-ryazan.ru; e-mail – rv@rv.ryazan.ru
Отдел рекламы: 21-00-27, 210027@rv.ryazan.ru
Отдел объявлений: 21-08-19, 210819@rv.ryazan.ru
Отдел новостей: 21-08-17 

Газета набрана и сверстана в компьютерном отделе редакции.
Дежурный редактор И.В. Сизова.
Ведущий выпуска М.В. Афонина.

Газета выходит по вторникам, средам, четвергам, пятницам, 
не менее 220 номеров в год.
Газета зарегистрированa Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи и массовых 
коммуникаций по Рязанской области. Номер свидетельства ПИ №ТУ 62-00031 от 25 мая 2009 г.

Учредители: 
Правительство Рязанской области, Рязанская областная Дума,
Администрация города Рязани, Рязанская городская Дума.

Главный редактор – Г.А. Зайцева.
Редакционная коллегия: 
И.В. Сизова – первый заместитель главного редактора;
Д.Л. Соколов – заместитель главного редактора;
О.А. Трофимова – ответственный секретарь;
Л.В. Пашинина – шеф-редактор сайта.

Индексы подписки: П5419, П5429 (льготная),  
П4710 (с комплектом официальных документов).
Отпечатано в ГУП РО «Рязанская областная типография» (ул. Новая, 69). 
Сдано в печать в 21.00. По графику – в 21.00. 
Тираж 5000 экз., общий (недельный) – 21000 экз. 
Заказ № 3258.

1940 г. – подписан приказ народ-
ного комиссара обороны СССР 
о формировании 1-й Высшей 
школы штурманов ВВС Красной 
Армии. Ныне центр боевого при-
менения и переучивания летного 
состава в авиагородке Дягилево 
(г. Рязань).
1954 г. – создан Скопинский за-
вод силикатного кирпича. Ныне – 
ООО «Скопинский комбинат стро-
ительных материалов».
1982  г.  –  открыт  памятник 
К.Э. Циолковскому в г. Рязани.

Родились:
1902 г. – Павел Сергеевич Абань-
кин (умер в 1970 г.), адмирал, 

уроженец с. Огарево-Почково 
Елатомского уезда Тамбовской 
губернии.
1915 г. – Сергей Кузьмич Хрюкин 
(умер в 1970 г.), Герой Советско-
го Союза, уроженец с. Канищево 
Рязанского уезда (ныне в черте 
г. Рязани).
1930 г. – Галина Александровна 
Богатова (урожд. Жукова), лин-
гвист, профессор, заведующая 
отделом исторической лексико-
графии Института русского языка 
РАН, уроженка г. Рязани.
1952 г. – Светлана Дмитриевна 
Полищук, доктор технических 
наук, руководитель наноцентра 
РГАТУ.

День  
В кАленДАРе

18 сенТябРя
Правление Фонда ветеранов, 
коллеги  по  работе  в  Рязан-
ском  обкоме  КПСС  глубоко 
скорбят  по  поводу  кончины 
участника  Великой  Отечес-
твенной  войны,  бывшего 
главного  бухгалтера  обкома 
КПСС, основателя областного 
Фонда ветеранов, бессменно-
го председателя ревизионной 
комиссии фонда, члена реви-
зионной комиссии област ного 
Совета ветеранов 

СМОРЧКОВА  
Валентина  
Григорьевича. 

Выражаем  сочувствие  род-
ным и близким в связи с не-
восполнимой утратой. Память 
о  Валентине  Григорьевиче, 
честном,  порядочном  и  от-
зывчивом человеке, навсегда 
останется в наших сердцах.

Т.Ф. Харланова, Н.Н. Ткач, 
З.Ф. Лоханкова, В.П. Кукса,  
Н.М. Боброва, Л.В. Лазарева, 
Т.Н. Черкасова, А.И. Кулагин, 
Н.А. Кузнецова, О.В. Маслова 

и другие

На территории Рязан-
ской области распо-

ложены объекты газо-
снабжения, обеспечи-
вающие транспорти-
ровку природного газа, 
газоснабжение населен-
ных пунктов и промыш-
ленных предприятий и 
являющиеся объекта-
ми повышенной опас-
ности, подпадающими 
под действие Федераль-
ного закона № 116 от 
21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности 
опасных производствен-
ных объектов».

Для обеспечения безо-
пасности людей и имущес-
тва, связанной с поврежде-
нием указанных объектов, 
запрещается любой вид де-
ятельности в охранной зоне 
объектов газоснабжения без 
письменного разрешения 
уполномоченного представи-
теля ООО «Газпром трансгаз 
Москва».

Будьте внимательны и ос-
торожны вблизи объектов 
магистральных газопроводов! 
Указанные объекты обозна-
чены на местности специ-
альными информационными 
знаками.

Обнаружив утечку газа, 
а также в случаях необходи-
мости проведения работ в 
охранной зоне и/или в преде-
лах минимальных расстояний 
газопровода, с целью предуп-
реждения нежелательных по-
следствий и предотвращения 
несчастных случаев просьба 
обращаться в филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Путятинское, Истьинское, Гав-
риловское ЛПУМГ.

контактные данные: 
филиал ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Путятин-
ское ЛПУМГ (адрес: Рязан-
ская обл., село Путятино,  

телефон +7 (49146)2-16-74), 
Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
Рязанская обл., Старожилов-
ский р-н, п/о Истье, телефон 
+7(49151)2-14-30), Гаврилов-
ское ЛПУМГ (адрес: Москов-
ская обл., Луховицкий р-н, 
п. Газопроводск, п/о Мухино, 
телефон +7(49663)5-82-99).

Внимание! 
ООО «Газпром трансгаз москва» 
предупреждает!
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До следующего года
Рязанцы попрощались с «Фестивальным летом» на Почтовой
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на манеж приглашаются…
ОБНОВЛЕННый РяЗАНСКИй цИРК ПОДАРИЛ ПЕРВыЕ ПРЕДСТАВЛЕНИя –  
СО СВЕТОВыМ ШОУ, НЕВЕРОяТНыМИ ТРюКАМИ И БЕЛыМИ МЕДВЕДяМИ

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

сПОРТИВный кУРьеР

ПенАльТИ  
В кОмПенсИРОВАннОе ВРемя
Вничью – 1:1 – завершился матч первенства 
России по футболу среди клубов второго диви-
зиона (группа «Центр»): «Рязань» – в Обнинске, 
против местного «Кванта» в добавленное время 
смогла отыграться. В первом тайме соперничес-
тво выглядело равным. Сбой рязанская оборона 
дала на 34-й минуте. Первый удар наш голкипер 
отразил, отскочивший от вратаря мяч в цель от-
правил Азим Юлдашев. После перерыва «Рязань» и 
«Квант» попеременно обменивались не приводив-
шими к голам атаками. Уже в компенсированное 
время в штрафной площадке хозяев поля сбили 
Артема Малахова – одиннадцатиметровый удачно 
выполнил Евгений Маричев. «Рязань» выступала в 
таком составе: Правкин, Ваганов, Ярковой, Лаб-
зин (Гришин, 65), Маричев, Кулешов, Корольков 
(Барков, 59), Ващенко, Малахов, Карпух (Митин, 
59, Шатский, 85), Зайцев (Аксенов, 79).

еще ОДнА ПОбеДА…
В матче чемпионата ВХЛ «Рязань» в Красноярске 
нанесла поражение местному «Соколу» – 2:1. 
Счет открыли гости – шайбу в ворота хозяев пос-
лал Артем Прохоров. Вскоре «Сокол» наказал «Ря-
зань» за нарушение правил. Во второй двадцати-
минутке рязанцы имели огромное превосходство 
над соперниками (соотношение бросков в створ 
ворот – 11:2 в их пользу). Один из них – от Сергея 
Кузнецова – достиг цели. В заключительной трети 
матча хозяева обрушили на ворота гостей град 
бросков (соотношение – 19:4), за две минуты до 
финишного свистка «Сокол» поменял голкипера на 
шестого полевого игрока, но гости выстояли… В 
следующем поединке рязанцы потерпели сокруши-
тельное поражение в Новокузнецке от местного 
«Металлурга» – 1:5. У нас единственную шайбу 
в третьем периоде забил Иван Иванов, завер-
шивший комбинацию, которую начал Дмитрий 
Воробьев, а продолжил Роман Крикуненко. 

Главный тренер ХК «Рязань» Павел Десятков на 
послематчевой пресс-конференции заявил: «Мы 
знали, что соперник хорошо готов физически, не-
даром до этого поединка он шел без потерь. Мы 
пытались сделать ротацию в составе, освежить 
как-то нашу игру, но не все получилось. В первом 
периоде мы уступили шайбу, во втором – еще 
одну. Хотя игра в какой-то степени уравнялась, но 
нас подкосили удаления. Поздравляем соперника 
с победой, а нам предстоит серьезная работа 
над ошибками».
Набрав половину очков в серии из четырех гос-
тевых матчей, «Рязань» делит места с девято-
го по восемнадцатое среди 29 участвующих в 
чемпионате. 20 сентября наша дружина начнет 
первую домашнюю серию: на льду Дворца спорта 
«Олимпийский» она встретится с занимающей 
22-е место командой «СКА-Нева». Начало игры – 
в 19.00.

Вячеслав Чирков

На главной пешеходной 
улице были представлены раз-
нообразные интерактивные 
площадки от сферы образова-
ния, культуры и спорта, клуба 
для детей и взрослых «Конфет-
ти», студии «Ералаш», библио-
теки им. Горького, «Кинолаба». 
Кроме того, весь вечер на Поч-
товой работали спортивные и 
танцевальные площадки. 

На сцене около почтамта 
выступили оркестр барабан-
щиков «Синкопа», коллективы 
и солисты Рязанского дворца 
молодежи, «Арт-центра», про-
дюсерского центра «Медиа-
формат», театра песни Аллы 
Гуреевой, вокальной студии 
«Арс Нова», кавер-группа «Ба-
лалайка-62». 

В этот день состоялось под-
ведение итогов и награждение 
победителей конкурса «Мое 
лето в Рязани». Как и ожида-

призы – флешки, наушники и 
селфи-палки. 

Организаторы праздни-
ков на Почтовой (управление 
культуры администрации Ряза-
ни) вручили благодарственные 
письма руководителям библио-
тек, домов и дворцов культуры, 
творческих коллективов за ак-
тивное участие в праздниках. В 
числе награжденных и редакция 
газеты «Рязанские ведомости». 
Журналисты нашей газеты осве-
щали все уличные фестивали. 

– я благодарю всех, кто 
помогал своим участием фес-
тивальному лету на Почтовой 
и дарил рязанцам каждую пят-
ницу праздник, – сказала со 
сцены начальник управления 
культуры администрации Ряза-
ни Евгения Власова. – Мы бу-
дем рады видеть вас всех здесь 
следующим летом. 

Завершился праздник кра-
сочным фаер-шоу от команды 
Illusio Again и пиротехничес-
ким шоу от компании «Русский 
фейерверк».

Вячеслав Астафьев 

Вечные темы в оригинальных трактовках
О легендах, авантюрах и нелепых положениях рассказали артисты из Иванова

лось, максимальное количест-
во праздников посетили сразу 
несколько человек. Среди них 
разыграли сразу три призо-

вых места. Победителю вру-
чили цифровой фотоаппарат. 
Остальные участники конкур-
са получили поощрительные 

ный цирк предполагалось в 
2016-м, а затем в 2017 году, 
но сроки переносились. Пос-
ле того как весной прошлого 
года город посетил министр 
культуры РФ Владимир Ме-
динский, было решено сме-
нить генерального подрядчи-
ка. За ходом ремонта следили 
представители регионально-
го МЧС, чтобы все меры бе-
зопасности были учтены. На 
работы потрачено 627 млн 
рублей, это средства «Росгос-
цирка» и федерального бюд-
жета. Теперь обновленный 

Губернатор Рязанской области, Правительство региона, центральные 
исполнительные органы государственной власти области выражают 
глубокие соболезнования руководителю аппарата Правительства 
Рязанской области Елене Алексеевне Кулешовой в связи с кончиной 
ее мамы 

Нины Ермолаевны КОНДРАХиНОй. 
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